



EXTRAIT DE PÉTITION **(Conforme au Règlement)**

Je dépose l'extrait d'une pétition adressée à l'Assemblée nationale, signée par 3 063 pétitionnaires.

Désignation : Citoyens et citoyennes du Québec

Les faits invoqués sont les suivants :

CONSIDÉRANT QUE la mort tragique de Mme Joyce Echaquan à l'hôpital de Joliette a envoyé une onde de choc dans tout le Québec;

CONSIDÉRANT QUE selon un sondage mené en juillet 2020, la quasi-totalité des Québécois reconnaît que les Autochtones font l'objet de racisme, et que la majorité des Autochtones n'est pas traitée sur un pied d'égalité avec les Québécois non autochtones dans les structures sociales;

CONSIDÉRANT QUE la Commission d'enquête sur les relations entre les Autochtones et certains services publics au Québec: Écoute, réconciliation et progrès (CERP, 2019) a conclu que les Autochtones sont victimes de discrimination et de racisme systémiques dans les services publics notamment le réseau de la santé;

CONSIDÉRANT QUE dans le cadre de la recherche de mesures correctives, il est important d'admettre l'existence du racisme systémique pour permettre l'adoption de solutions qui seront également systémiques;

CONSIDÉRANT QUE la mort de Mme Echaquan constitue un événement qui exige que l'on revoie les normes de pratique dans l'intégralité du système de santé, et non seulement à l'hôpital de Joliette, ainsi que de travailler à éradiquer le racisme dans les systèmes judiciaire, policier et éducatif;

Et l'intervention réclamée se résume ainsi :

Nous, soussignés, demandons au gouvernement et à tous les partis politiques présents à l'Assemblée nationale du Québec de reconnaître officiellement la nature systémique du racisme et de la discrimination dont sont victimes les Autochtones dans les institutions publiques du Québec.

Je certifie que cet extrait est conforme à l'original de la pétition.

Manon Massé
Députée de Sainte-Marie–Saint-Jacques

12 novembre 2020

Date de signature de l'extrait